
Canada – Japon

Quelques faits

1. Le Premier ministre Mulroney et le Premier ministre Nakasone se sont rencontrés trois fois: à l'occasion des funérailles de Constantin Tchernenko en mars 1985, au Sommet économique de Bonn en mai et à New York, en octobre, quand les dirigeants du Sommet ont rencontré le Président Reagan.
2. À 30 % du PNB, la dépendance du Canada envers le commerce représente le double de celle du Japon (15 %) et le triple de celle des États-Unis (10 %).
3. Des sept pays représentés au Sommet, seule l'Allemagne dépend plus des exportations que le Canada.
4. En 1984, nos exportations au Japon seulement équivalaient à 70 % de l'ensemble de nos exportations vers l'Europe de l'Ouest.
5. Le Canada exporte deux fois plus au Japon qu'au Royaume-Uni, quatre fois plus qu'en Allemagne de l'Ouest et six fois plus qu'en France.
6. En 1968, le Canada exportait plus que le Japon; aujourd'hui les exportations japonaises représentent plus du double des exportations canadiennes.
7. Entre 1974 et 1984, les échanges commerciaux entre le Canada et le Japon ont quadruplé. Ils ont augmenté de 24 % en 1984 par rapport à 1983 et on prévoit une augmentation de 2 % en 1985 par rapport à 1984.
8. Les quatre provinces de l'Ouest fournissent 80 % de nos exportations vers le Japon.
9. En Colombie-Britannique, les échanges commerciaux avec le Japon équivalent à 1 200 \$ par habitant.
10. En 1985, l'excédent commercial du Japon dépassera les 50 milliards \$ EU et l'excédent de son compte courant sera supérieur à 43 milliards \$ EU. Selon les prévisions, l'excédent commercial de ce pays, en 1986, sera de l'ordre de 65 milliards \$. Ces énormes excédents alimentent les investissements japonais directs et indirects à l'étranger.
11. Moins de 10 % des importations japonaises sont clairement identifiables comme étant des biens manufacturés entièrement finis.
12. En 1985, le Canada a établi des missions commerciales à Sydney d'abord, puis à Melbourne, en Australie, et ensuite à Yokohama et à Shanghai. Notre première grande mission diplomatique ailleurs qu'à Londres, Washington et Paris a été établie à Tokyo en 1929.